



América Latina, en riesgo de una recesión peor que la del 2009:

Moody's Analytics

Si bien la situación de la región ya era 'anémica', la economía mundial sufre los efectos de la pandemia de COVID-19 por el contagio, el paro de las industrias y la interrupción de actividades, indicó la empresa.

Si la **pandemia de COVID-19** alcanza su pico a mediados de este año, la región de Latinoamérica podría caer en una **recesión** aún peor que la vista en 2009, aseguró este miércoles Moody's Analytics.

“La situación de América Latina ya era ‘anémica’ incluso antes del brote de coronavirus, derivado de una larga desaceleración desde 2012, que llevó a la economía a una contracción en 2015 y 2016, y terminó en 2019 con estancamiento (...). La economía global ahora está sufriendo los efectos del coronavirus, no solo por el **esparcimiento de la infección**, sino también por el **paro en muchas industrias y la interrupción en la actividad** creada por el pánico y la enfermedad”, mencionó la subsidiaria de Moody's.

La unidad de análisis también refiere que América latina está siendo ‘golpeada’ desde varios frentes, principalmente en el **turismo y el comercio exterior**.

“América Latina está sufriendo por la pandemia a través de cinco canales de transmisión. El primero es el **turismo**, el cual ha sido severamente interrumpido y es una importante fuente de ingresos de extranjeros para la región, principalmente para Brasil, México, Argentina, Colombia y Chile.

"En segundo lugar están los **flujos comerciales** que se han reducido, no solo por la parálisis de la industria en China (el cual es un importante proveedor), sino también por las restricciones que impusieron los gobiernos a los envíos de países con severos brotes, lo que causó la interrupción de varias cadenas de suministro”, indicó.

Además, Moody's Analytics refirió que el tercer punto importante que le pega a la zona de Latinoamérica es la **caída en el precio de los commodities**, la cual ha afectado a varios productores primarios, reduciendo los ingresos de los gobiernos de la zona.

El cuarto pilar que afecta a la región implica la **caída significativa de los mercados financieros y la creciente aversión al riesgo**, las cuales están reduciendo la riqueza de las firmas y los inversionistas.

Por último, la firma refiere que el tema del **empleo** también pegará a la zona, pues los pequeños negocios se verán afectados por el confinamiento de sus empleados en sus hogares, lo que orillaría a estos pequeños negocios a la bancarrota.

Ante este panorama, Moody's Analytics estima que la economía de México caería cerca de 2 por ciento este año, debido a su laxo sistema de salud y a que es mayormente dependiente del ciclo económico de Estados Unidos, pero no desestima que pueda aumentar el riesgo de que caiga hasta el 3 por ciento.

En el caso del **PIB de Colombia y Perú**, prevé que se contraerá alrededor de uno por ciento en 2020.

Recorta Goldman Sachs

El banco de inversión Goldman Sachs recortó el miércoles su pronóstico de crecimiento de la economía mexicana, uniéndose a los grupos financieros que ven contracciones en el país, al pasar de un crecimiento estimado de 0.6 por ciento a una contracción de 1.6, apuntó Alberto Ramos, economista en jefe para América Latina del banco en una nota de análisis.

Para el banco este escenario llevaría al país a su segundo año sin crecimiento.

El banco también revisó los pronósticos de crecimiento para América Latina, y ahora espera una contracción de 1.2 por ciento.

Analistas de Capital Economics prevén que la recesión de este año será de mayor magnitud que la reportada en 2009, y esperan que el PIB global retroceda 1.0 por ciento, cifra que duplica el retroceso registrado en la anterior crisis económica.